
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 24ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO
INSTITUTO FEDERAL DO CEARÁ, REALIZADA EM 08 DE ABRIL DE 2024

Em 08 de abril de 2024, às 14h:15min, encontrou-se de forma online, pelo google meet, o Conselho de
Ensino, Pesquisa e Extensão do Instituto Federal do Ceará – Cepe/IFCE em reunião convocada pelo reitor,
sr. José Wally Mendonça Menezes, e presidida pela reitor substituto sr. Ivam Holanda. Estavam também
presentes: Ana Cláudia Uchôa, Cássio Félix Prado, Cristiane Borges, Efraim Alcântara, Emly Lima Araújo,
Francisco José Aquino, Joélia Marques, João Sousa,  Magna Leilane, Lucas Silva, Paulo Henrique Silva,
Rafaela Celi, Roberto da Silva Junior. O presidente substituto iniciou a reunião informando sobre a retirada
do ponto de pauta: Criação do curso Técnico em Meio Ambiente EaD - SEI nº 23256.006342/2023-31. O
presidente informou que a comissão do regimento do CEPE já está trabalhando em uma minuta que
posteriormente será discutida aqui neste conselho. Abdicaram da leitura da Ata da 23ª reunião ordinária e
aprovaram sem alterações. ORDEM DO DIA: 1 - Política do Editorial Expressões da Extensão - SEI nº
23255.009859/2023-92 - Relatores: Sr. Antônio Nunes e Sr. Natanael Santiago. Os relatores apresentaram
as divisões da revista que são: o escopo e os objetivos, das responsabilidades, dos autores, da submissão e
fluxo dos trabalhos, dos trabalhos, das citações e referências, dos direitos autorais, das disposições gerais.
Posto em discussão: O conselheiro Lucas parabenizou pela iniciativa, e perguntou se a experiência do
extensionista que irá participar do conselho poderia não ficar tão restrita, o relator informou que esse ponto
foi amplamente discutido pela comissão e salientou que em um primeiro momento ficaria restrito ao IFCE
e que futuramente poderia ser modificado esse fator limitante. A conselheira Magna Leilana sugeriu
também integrar uma seção voltada à ética. A conselheira Ana ressaltou a relevância do registro nos
sistemas institucionais das ações extensionistas. Votação: aprovado por unanimidade. 2 - Alteração no PPC
do curso Técnico Subsequente em Segurança do Trabalho campus Morada Nova - SEI nº
23488.000923/2023-36 - Relator: Sr. Braulio Nogueira. O relator apresentou as alterações que foram
realizadas e também as matrizes antigas e atualizadas. Sr. Leonardo salientou a necessidade de realizar
esse alinhamento da matriz curricular do curso. Posto em discussão: O conselheiro Paulo Henrique
perguntou sobre a diminuição da disciplina segurança rural, o relator informou que foram criadas algumas
outras disciplinas que estão voltadas para dar esse suporte à esta disciplina. A conselheira Magna sugeriu
de uma informação no PPC sobre o acompanhamento dos egressos e se as áreas que estão sendo ofertadas
realmente estão atendendo as demandas necessárias do mercado. A conselheira sugeriu que em todos os
cursos do IFCE pudessem existir esse acompanhamento dos egressos para que os cursos estejam voltados
para a demanda do mercado de trabalho. Votação: Aprovado por unanimidade. 3- Alterações no PPC do
curso Técnico Subsequente em Sistema Renovável campus Juazeiro do Norte - SEI nº
23261.000977/2023-56 - Relator: Sr. Alexandre Magno. O relator apresentou as alterações do PPC.
Votação: Aprovado por unanimidade. 4 - Resolução nº 180/24 ad referendum das alterações no PPC do
curso Técnico Subsequente em Agropecuária campus Boa Viagem - SEI nº 23822.001879/2023-33 -
Relator: Sr. Ricardo. O relator falou que a principal alteração foi a mudança no turno da oferta do curso,
em seguida ele discorreu sobre a justificativa dessa mudança e apresentou as informações gerais do curso,
os objetivos e a matriz curricular do curso. Posto em discussão: O conselheiro Lucas perguntou sobre
como será compensada a prática já que será um curso noturno. O relator informou que algumas disciplinas
podem sim ser utilizadas durante a noite, e falou que irão adaptar alguns espaços do campus para atender a
demanda e também que algumas aulas serão realizadas visitas técnicas para que os alunos possam ter esse
direcionamento. Em seguida o conselheiro Paulo perguntou sobre a carga horária de uma disciplina e o
relator informou que é uma disciplina que pode estar ligada ao alinhamento, o relator informou que irá
buscar obter essa informação e depois passará ao conselheiro. A conselheira Magna perguntou sobre o
estágio que o aluno irá realizar já que o turno será diferente do que ele está matriculado. O relator
informou que irá verificar como está previsto essa informação nos cursos de licenciatura e disse que irá
alterar neste curso também. Votação: Aprovado por unanimidade. 6 - Alterações no PPC do curso de
Tecnologia em Telemática campus Tauá - SEI nº 23490.001964/2023-09 - Relator: Sr. Samuel Alves. O
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relator apresentou as alterações do curso, informando quais as modificações. Posto em discussão: O
conselheiro Paulo perguntou sobre quais as possibilidades podem ser preenchidas nas horas extras, o
relator informou quais as atividades são exemplificativas para essas horas extras. Votação: aprovado por
unanimidade. 7 - Alteração no PPC do curso de Licenciatura em Matemática do campus Fortaleza - SEI nº
23256.011268/2023-75 - Relator: Sr. Raimundo Nonato. O relator apresentou a justificativa de alterações e
as principais alterações que foram realizadas. Votação: aprovado por unanimidade. 8 - Alterações no PPC
do curso de Licenciatura em Física do campus Maranguape - SEI nº 23849.002250/2023-11 - Relator: Sr.
Assis Brito. O relator apresentou as principais alterações no projeto. Votação: Aprovado por unanimidade.
9 -  Alterações no PPC do curso de Licenciatura em Matemática do campus Maranguape - SEI nº
23849.001774/202386 - Relator: Francisco Ademir. O relator apresentou as informações gerais do curso e
discorreu sobre as principais alterações no projeto pedagógico do curso. Votação: Aprovado por
unanimidade. 10 - Acordo de Cooperação a ser firmado entre o IFCE - campus Acaraú e a Prefeitura
Municipal de Acaraú - SEI nº 23264.000791/2024-58 - Relator: Sr. Davi de Holanda. O relator apresentou
os objetivos deste acordo, o público alvo, as atribuições dos partícipes e discorreu sobre os principais
aspectos do acordo. Votação: Aprovado por unanimidade. 11 - Alterações no PPC do curso Tecnologia em
Gastronomia do campus Ubajara - SEI nº 23492.002914/2023-11 - Relator: Sr. Júlio Cesar. O relator
apresentou as alterações que foram realizadas falou sobre alguns aspectos relevantes das alterações. Posto
em discussão: A conselheira Magna perguntou se não é mais necessário cumprimento das atividades
complementares, o relator informou que sim para que fosse evitado os altos índices de retenção de alunos,
em seguida ela perguntou se isso não irá abrir um precedente para outros cursos. A Sra. Jarbiani informou
que as atividades complementares no curso de tecnologia elas não são obrigatórias assim como o estágio, a
prática profissional é exigida mas as outras não, e falou também sobre a redução da carga horária do curso
que está sendo feita e falou que a curricularização da extensão irá proporcionar um ganho também para os
discentes do IFCE nesse sentido. O Sr. Mário informou que quando o curso passou por uma avaliação o
MEC questionou a carga horária elevada e falou sobre a retenção dos alunos. Votação: Aprovado por
unanimidade. 12 - Alterações no PPC do curso de Licenciatura em Teatro do campus Fortaleza - SEI nº
23256.008793/2023-11 - Relatora: Sra. Liliana de Matos. A relatora apresentou as alterações  e justificou a
necessidade delas serem realizadas, apresentou o fluxograma das disciplinas. Votação: Aprovado por
unanimidade. Informes dos conselheiros: A conselheira Cristiane agradeceu a apresentação de todos e
pelas pautas do ensino que foram apresentadas. O conselheiro Paulo Henrique perguntou sobre a questão
da greve. O presidente informou que sairá um documento oficial da reitoria, e que haverá uma reunião com
a reitoria e as entidades sindicais para estabelecer alguns pontos e que sairá um comunicado do
IFCE.  Havendo nada mais a tratar, o presidente substituto agradeceu a colaboração de todos e encerrou a
reunião às 17h:10min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos,
lavrei esta ata, que, depois de aprovada, será assinada por mim e pelo presidente substituto.
 

EMANUELLE ANDREZZA VIDAL DOS SANTOS
Secretária dos Conselhos
 
IVAM HOLANDA DE SOUZA
Presidente Substituto

23255.002304/2021-58 6069410v21

17/09/2024, 15:56 SEI/IFCE - 6069410 - Ata de Reunião

https://sei.ifce.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=7005593&infra_siste… 2/2


